



# RAZAS DE AVES

ZOOTECNIA DE AVES

MVZ FRANCISCO DAVID VELAZQUEZ

MILTON E. GONZÁLEZ

6TO CUATRIMESTRE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

# Razas de Aves

## 1- Garzas

Las **garzas** (*Ardeidae*) son tipos de aves que pertenecen a un grupo de cigüeñas, usualmente estas aves tienen una serie de características comunes, pero la clasificación de las especies individuales sigue siendo difícil y está bajo revisión. La separación de las cigüeñas en un grupo separado de garzas (*Ardeiformes*) no es generalmente reconocida.

Estos animales son aves que viven en aguas poco profundas, en cuerpos de agua pantanosos o que fluyen lentamente. Como regla general las garzas son tipos de aves de patas largas con picos largos y estrechos, aplastados en los costados y a través de las fosas nasales. Se quedan inmóviles en el agua y miran fijamente al agua en busca de presas.

## 2- Loros

**Son especies de aves que se encuentran en zonas tropicales y subtropicales**, habitan en México, Centro y Sudamérica, las islas del Caribe, el África subsahariana, la isla de Madagascar y la Península Arábiga. Estos tipos de aves probablemente tuvieron su origen a principios del período paleógeno (de 66 a 23 millones de años) después de que la mitad occidental de Gondwana se hubiera separado en los continentes de África y América del Sur, antes de la divergencia de los linajes africanos y del Nuevo Mundo alrededor de 30 a 35 millones de años.

**El loro tiene un brillo, causando una combinación de colores o color**, contrariamente a la creencia popular de que los loros pueden vivir hasta 100 años o más, pues esto no es cierto: raramente pueden tener más de 50 años.

## 3- Aves de paraíso

Las aves del paraíso (*Paradisaeidae*) son una familia de aves que pertenecen a un grupo de passeriformes, de este tipo de aves hay un total de 45 especies, 38 de las cuales sólo se encuentran en Nueva Guinea y las islas pequeñas circundantes, Indonesia y Australia Oriental. Estas razas de aves suelen caracterizarse por un plumaje muy colorido y la presencia de plumas muy decorativas, a veces en la cabeza y a veces en la cola.

## 4- Pájaro carpintero

El pájaro carpintero, es un ave del orden de los Piciformes, de la familia *Picidae*, este animal se puede ver de tamaño pequeño a mediano, con plumas de colores y, en la mayoría de los machos, con una cresta roja. **Sus patas tienen dos dedos girados hacia adelante y dos hacia atrás**, lo que le ayuda a aferrarse a los troncos de los árboles. Son estos tipos de aves muy numerosas en Brasil, viven en bosques donde hacen sus nidos abriendo una cavidad en los troncos de los árboles, siendo esta la razón de la nomenclatura “*pájaro carpintero*”.

## 5- Pinzones

Los pinzones (*Fringillidae*) son un grupo de aves ricas en especies del orden de los gorriones (*Passeriformes*), estos tipos de aves son muy extensos, ya que la familia

de los pinzones contiene 40 géneros, 6 de los cuales están extintos, y alrededor de 200 especies, 14 de las cuales están extintas.

**Los pinzones son aves de tamaño pequeño a moderado de 9 a 26 centímetros de longitud.** Poseen un pico poderoso, en su mayoría en forma de cono, que es muy grande con la "parte gruesa del pico". Los picos de esta variedad de aves, cuyas puntas están cruzadas, son llamativos. Además la coloración del plumaje varía mucho dentro de este grupo. En muchas especies, los machos tienen un color más llamativo que las hembras. En algunos, el plumaje de invierno es más simple que el plumaje de cría, o el pico es más ligero en invierno.

## 6- Halcones

Los Halcones son un grupo de aves rapaces con garras afiladas y curvas, un fuerte pico doblado de gancho y ojo con el llamado pico ceroso, y pueden ser de un tamaño variable (la longitud del cuerpo es de 15 a 130 centímetros). Este animal también presenta un claro dimorfismo sexual de tamaño ya que una mujer generalmente es más grande que un macho. Los polluelos eclosionan con los ojos abiertos (no desnudos ni ciegos), pero permanecen en el nido durante mucho tiempo bajo el cuidado de sus padres.

Los huevos en una cría se ponen a una distancia bastante grande, normalmente la hembra se sienta, mientras que el macho le proporciona alimento. Es frecuente que el primer polluelo que eclosiona se alimente con más frecuencia, haciéndolo más fuerte y echando a las crías restantes fuera del nido. Dado que los padres no son capaces de alimentar a todos sus polluelos, este comportamiento es exclusivo de los más fuertes.

## 7- Buitres

El nombre buitre es un término colectivo para las aves rapaces necrófagas que comparten un gran número de características, esta variedad de aves carroñeras se divide en dos grupos geográficos, a saber, los buitres del Nuevo Mundo (*Cathartidae*), y los buitres del Viejo Mundo, una colección de aves rapaces de la familia de los halcones (*Accipitridae*). Los tipos de buitres del Nuevo Mundo se encuentran en la mayor parte de América y **son carroñeros muy importantes** en esta zona del mundo.

## 8- Colibríes

Estas son unas hermosas aves, típicamente muestran un plumaje iridiscente en rojos metálicos, naranjas, verdes y/o azules, además el fuerte dimorfismo sexual en el plumaje y tamaño es evidente en muchas especies. Los colibríes se encuentran en América, desde Alaska hasta el archipiélago de Tierra del Fuego, además hay una gran diversidad de estos ejemplares en casi todo el istmo centroamericano, Colombia y Venezuela.

El país con mayor diversidad de esta variedad de aves de este tipo es Ecuador, que cuenta con 132 especies equivalentes al 40% del total a nivel mundial, sin embargo

el país con mayor número de ellas es Colombia con hasta 165 especies en todo su territorio. Los colibrí puede medir unos 3.5 pulgadas de largo.

## 9- Gansos

El ganso es un ave de cualquiera de las varias especies de aves acuáticas de la familia *Anatidae*, este grupo comprende los géneros *Anser* (los gansos grises), *Branta* (los gansos negros) y *Chen* (que incluye los gansos blancos); este último se encuentra comúnmente dentro del género *Anser*. Algunas otras aves, tienen como parte de sus nombres el “*ganso*” pero no pertenece a los géneros anteriores.

Los gansos son monógamos, viven en parejas permanentes durante todo el año; sin embargo, a diferencia de la mayoría de los demás animales monógamos permanentes, son territoriales sólo durante la corta temporada de nidificación. Los gansos apareados son más dominantes y se alimentan más, dos factores que dan lugar a más crías.

## 10- Alondras

La alondra (*Alaudidae*) forma parte del grupo de los pájaros cantores, **estos tipos de pájaros son de un tamaño pequeño a medio**: la longitud de este ejemplar va de 10 a 25 centímetros y el peso es de 15 hasta 80 gramos. Se caracterizan por poseer un fuerte cuerpo, el cuello es corto y la cabeza grande. Tienen alas largas, anchas y afiladas, que proporcionan un vuelo rápido, la forma del pico difiere mucho entre géneros y especies.

## 11- Martín pescador

Los Martínez pescadores son especies de aves de tamaño pequeño a mediano, además la mayor diversidad de especies del martín pescador se observa en las regiones tropicales y subtropicales de la Tierra, pero algunas especies se encuentran hasta en las frías latitudes de América. Sus características principales incluyen picos y patas fuertes y grandes.

La forma del ave varía y depende de la presa principal de la especie. Es recto y afilado en los martines pescadores que comen pescado. En el caso los otros tipos, es más ancho y no tan largo, sino más bien adaptado para aplastar a las presas, principalmente pequeños mamíferos y anfibios. En las especies especializadas en lombrices y otros animales que viven en el suelo, el pico tiene una punta en forma de gancho para perforar el suelo.

## 12- Jilguero europeo

El Jilguero europeo es un ave cantora de la familia de los pinzones de passeriformes, que tiene una longitud del cuerpo es de unos 12 centímetros y el peso es de 20 gramos. Esta ave fue dotada por la naturaleza con un plumaje brillante, la parte frontal de la cabeza es de color rojo brillante, el vértice y la parte posterior de la cabeza son de color negro, las mejillas son blancas, las alas son amarillentas, con motas de color negro y blanco en el borde posterior.

## 13- Cormoranes

Los cormoranes son tipos de aves extendidas por todo el mundo, con gran biodiversidad en climas tropicales y templados, habitan en las costas de continentes e islas, así como en las orillas de ríos, lagos y humedales. Son estas Aves medianas o suficientemente grandes del tamaño de un pato o ganso, la longitud del cuerpo de estos tipos de pájaros acuáticos es de 50 a 100 centímetros, tienen una envergadura de 80 a 160 centímetros.

La mayoría de los tipos de cormoranes tienen plumaje negro con brillo metálico; algunas especies tienen manchas blancas en la cabeza y el vientre. La piel desnuda en la cabeza, la bolsa del cuello, los anillos de los ojos y los picos se vuelven rojos, amarillos, verdes o marrones durante la reproducción.

## 14- Pelicanos

Los pelícanos (*Pelecanus*) son el único género de aves de la familia *Pelecanidae*, estas aves acuáticas se distribuyen esporádicamente, en zonas templadas y tropicales de todos los continentes, excepto en la Antártida. Las aves de este tipo más grandes del grupo tienen una longitud del cuerpo de 130 a 180 centímetros, y un peso de 7 a 14 kilogramos. El aspecto es muy característico: poseen un cuerpo macizo y torpe, alas grandes, patas cortas y gruesas con membrana ancha entre los dedos, cola corta y redondeada.

## 15- Cacatúas

Las cacatúas (*Nymphicus hollandicus*) son aves que tienen una longitud con todo y cola de 30 a 33 centímetros, y la cola misma es de 14 a 16 centímetros; el peso es de unos 100 a 150 gramos. Estas aves tienen un rasgo característico en la cabeza que es bastante alta y una larga cola puntiaguda, además poseen una coloración del plumaje que varía entre machos y hembras.

El macho usualmente es de un color más brillante, también se sabe que el plumaje es gris oliva oscuro, los tallos y la cabeza son amarillos. Las mejillas, la parte frontal de la cabeza y la cresta de la cabeza son de color amarillo azufre, hay manchas naranja o rojas en las mejillas también. Las hembras son de color gris sucio, con la parte inferior del cuerpo de color pardusco, con manchas de color marrón pálido en las mejillas.

## 16- Gorriones

Los gorriones (*Passeridae*) son un grupo de pájaros, cuya distribución es predominantemente en Eurasia y África, donde África es el foco principal de la distribución. Algunos representantes de este género también han sido introducidos en otros continentes.

## 17- Cigüeñas

Las cigüeñas son aves zancudas que pueden llegar a ser muy grandes, de 75 a 152 centímetros con patas y picos largos; posee cuellos alargados y en ocasiones veces gruesos. Son aves cosmopolitas, con la excepción de la Antártida y la mayor parte de Norteamérica, y la mayor diversidad está en los trópicos. Viven en una variedad

de humedales, pero algunas especies se encuentran en pastizales y bosques, **generalmente esta clase de aves se encuentran en regiones continentales cálidas.**

## **18- Frailecillos**

**Los Frailecillos (*Fratercula arctica*), son especies de aves marinas que habitan las costas de los océanos Atlántico y Ártico,** anidan en madrigueras de muchas aves y se alimentan de peces. La longitud del cuerpo de los frailecillos es de 30 a 35 centímetros, y tienen una envergadura de unos 50 centímetros y un peso de 450 a 500 gramos. Los machos suelen ser ligeramente más grandes que las hembras, tienen grandes manchas grises claras a los lados de la cabeza.

Los ojos de estas aves se ven pequeños, casi triangulares debido a las formaciones de cuero rojo y gris que los rodean, la parte inferior del cuerpo es blanca y las patas son de color naranja o rojo. Los picos son planos y masivos y juega un papel importante en la atracción de una pareja, por lo que durante el período de cortejo tiene un color muy brillante.

## **19- Pingüinos**

Los Pingüinos (*Sphenisciformes*) son una orden de aves marinas que viven en el hemisferio sur, estas aves tienen alas que se han vuelto inutilizables para el vuelo, aunque son muy adecuadas para nadar y bucear. Están cubiertos con una densa capa de plumas cortas y rígidas, el plumaje de la base de las plumas atrapa el aire caliente, mientras que la punta aceitosa aísla del agua.

El pingüino de Papúa puede nadar hasta 35 km/h (comparado con 9 km/h para el mejor nadador olímpico) y el pingüino emperador puede bucear más de 520 metros para buscar alimento, y es un récord absoluto para todas las aves. Se sabe que estas aves no pueden volar debido a su adaptación a la vida acuática.

## **20- Pájaro Cuco**

El pájaro cuco (*Cuculus canorus*) es el ave de tamaño mediano de una longitud comparable a la de una paloma azul pequeña, pero más elegante, posee una longitud total que alcanza los 32 y 34 centímetros, la envergadura de estas aves es de 55 a 65 centímetros, el peso es de 80 a 190 gramos.

En los machos adultos, toda la parte superior del cuerpo, incluyendo la cabeza, es de color gris oscuro, la garganta y el bocio también son grises, pero más claros. El vientre es blanco, con rayas transversales oscuras y el plumaje de las hembras se colorea en dos tipos.

## **Bibliografía**

<https://razasdeanimales.pro/razas-de-aves/>